



USAID | GUATEMALA
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA

TOS Case Study

Desafío 100 – ¡Paz para Guatemala!

Alianza innovadora entre empresarios y ex pandilleros que da herramientas para cambiar vidas

Reto

En Centro América la actividad de las pandillas se ha convertido en una forma sofisticada de violencia y una amenaza para la seguridad de la región. Las razones de la expansión de pandillas son múltiples, incluyendo: áreas marginadas con acceso mínimo a servicios básicos, alto nivel de desempleo entre los jóvenes, acceso insuficiente a la educación, impunidad general con sistemas de justicia inefectivos y agotados, fácil acceso a armas, y altos niveles de violencia intrafamiliar.

Igual como crece el número de nuevos miembros en las pandillas, hay muchos jóvenes ex pandilleros que dejan la pandilla. Estos están refugiados en iglesias--son una de las pocas formas aceptada por las pandillas para permitir a sus miembros salir de ellas--y ONGs.

Aunque los jóvenes hayan dejado de delinquir por varios años y son considerados “ex”, el tener tatuajes es barrera al conseguir trabajo--están sin oportunidades para encontrar trabajo digno y legítimo.

Iniciativa

Desafío 100 – *¡Paz para Guatemala!* es una iniciativa piloto del Programa Alianza Joven de USAID en alianza con el CACIF (Cámara de Agricultura, Comercio, Industria, Finanzas) que permitirá reunir a cien jóvenes ex pandilleros y a empresarios que estén dispuestos a ofrecerles trabajo para que puedan rehacer sus vidas y convertirse en hombres y mujeres de bien.

Más de veinte iglesias y ONGs que trabajan con jóvenes en riesgo nominaron a ciento ochenta y ocho (188) “ex” como candidatos para formar parte del Desafío 100. Los criterios que cumplieron para ser nominados fueron: tener un año por lo menos de haber dejado la pandilla; no tener casos abiertos con la justicia; haber pasado pruebas psicológicas y tener edad para trabajar.

El Programa de USAID evaluó a los candidatos por medio de exámenes psicológicos, de coeficiente intelectual y de aptitudes para asegurar que estuvieran psicológicamente capaces de tener un empleo formal.

El CACIF, a través de sus cámaras, identificó a las empresas que demostraron interés en contribuir a solucionar el problema de violencia juvenil que vive el país. El CACIF también identificó una persona responsable por Cámara para formar el Comité que identificó a las empresas y a su vez seleccionó a los candidatos más apropiados para cada empresa.

Los empresarios ven a los jóvenes como un *proyecto de empresa* y que ofrezcan apoyo y capacitación adicional para que cada joven alcance el nivel de otros empleados y pueda así integrarse al negocio en forma natural.

Resultados

Esta alianza es esfuerzo histórico porque es primera vez que CACIF, líder del sector privado, tome las riendas para probar alternativas positivas, creativas y humanistas a un problema social que es complejo y cuya solución no es rápida ni fácil.

En la inauguración, 49 empresas ofrecieron puestos de trabajo para 53 jóvenes. En febrero 2007, 34 estaban en uno de esos puestos, 6 en puestos en otras empresas no relacionadas con Desafío 100 y sólo 14 habían abandonado el trabajo. Es de esperarse que una vez que se mida el éxito del programa, otras empresas se sumen a brindar oportunidades a más jóvenes ex pandilleros y a jóvenes vulnerables para que puedan desarrollar sus vidas como ciudadanos productivos.

Los empresarios ven a los jóvenes como un *proyecto de empresa* y ofrecen apoyo y capacitación adicional para que alcancen el nivel de otros empleados y pueda así integrarse al negocio.

Cita: “¡Me conmovió esta ceremonia! Llamé la oficina porque quiero aceptar dos jóvenes más— vamos por total de cuatro.” Empresario

“I see now that everyone struggles, not just us. Everyone has to work hard and has disappointments. We have to forge ahead.” ‘Panadero’ of Desafío 100.

http://www.usaid.gov/gt/docs/gangs_assessment.pdf



Después de haber sido contratados, los ex pandilleros asistieron a un servicio religioso en agradecimiento por tener la oportunidad de empleo. (Foto Prensa Libre: Mynor de León).



JYrugaray

Submitted text:

Desafío 100 es iniciativa piloto del Programa Alianza Joven de USAID en alianza con el CACIF (Cámara Agricultura, Comercio, Industria, Finanzas) que permite reunir cien jóvenes ex pandilleros y empresarios que estén dispuestos a ofrecerles trabajo para que puedan rehacer sus vidas y convertirse en hombres y mujeres de bien.

Más de veinte iglesias y ONGs que trabajan con jóvenes en riesgo nominaron a ciento ochenta y ocho (188) "ex" como candidatos para formar parte del programa. Los criterios que cumplieron para ser nominados fueron: tener un año por lo menos de haber dejado la pandilla; no tener casos abiertos con la justicia; haber pasado pruebas psicológicas y tener edad para trabajar.

CACIF identificó a empresas interesadas en trabajar soluciones al problema de violencia juvenil que vive Guatemala. CACIF también identificó una persona responsable por Cámara para formar el Comité que seleccionó a los candidatos más apropiados para cada empresa.